

**DOCUMENTO ELABORADO POR C.C.O.O. ARGUMENTANDO A LOS GRUPOS
OBREROS LA UTILIZACION DE LOS MEDIOS LEGALES.**

A partir de la Guerra Civil, la Clase Obrera queda deshecha como clase organizada, sus organizaciones sindicales son destruidas y gran parte de sus dirigentes son asesinados, encarcelados, deportados y muchos se ven forzados al exilio como única solución para seguir organizando la lucha desde el exterior. La represión fascista tomó tal carácter que rara es la familia que no paga el tributo del alguna vía. Se practica el terror hasta un extremo que el pueblo y la clase trabajadora pierde toda capacidad para reaccionar organizadamente, no solo contra la represión o por sus derechos políticos o sindicales sino por sus reivindicaciones laborales inmediatas, incluso individualmente. El régimen impuesto no se parece a los golpistas militares sulamericanos, donde a corto plazo se inician programas de reconstrucción nacional y se van ofreciendo algunas garantías democráticas. En nuestro caso, el régimen es ultraderechista, estamos en la Europa de 1939, dogmatizado en sus principios y solo va modificando su actitud represiva por las coyunturas exteriores y la presión interior y exterior. En suma el terror impuesto causa tal trauma que perdura en la mente de gran parte de nuestro pueblo, lo que no olvidamos a la hora de analizar el Movimiento Obrero actual.

NACE EL NUEVO MOVIMIENTO OBRERO

El M.O. por su constitución natural posee una dinámica que le permite adaptarse al nacimiento que se desenvuelve, encontrando tarde o temprano las formas idóneas para su desarrollo y por tanto la forma natural de mover en marcha la defensa de sus derechos, esto, ligado a las contradicciones del régimen, a su corrupción moral, política e ideológica, les emboca en las huellas de mineros asturianos. En 1959 la clase obrera representada por los mineros denunciaron al pueblo y a sus hermanos la clase que se podía luchar contra la dictadura. Estas huelgas la realizaron al margen del sindicato oficial, positivamente fue un triunfo, se echaron por tierra los mitos del régimen, la represión actuó con detenciones, deportaciones, despidos, etc. y hasta cuatro años después los mineros no volverán a la huelga con una técnica más leída. Se impuso una seria reflexión a los militantes obreros la vanguardia. El movimiento obrero tenía que cambiar de táctica. Estas experiencias asturianas y otros indicios, exigían un estudio profundo con objeto de adaptarlas a nuestra provincia contando con sus peculiaridades concretas, sin olvidar el escaso poder industrial y por tanto el poco poder de respuesta de los gremios tradicionales a nuestra ciudad.

El momento por el que atravesamos es el de la liquidación de la dictadura franquista y el de los grandes y crecientes esfuerzos por conquistar la libertad y la democracia.

Para hacerlo posible, la Clase Obrera está realizando un esfuerzo decisivo como clase más numerosa, productora de los bienes sociales y consciente de sus responsabilidades en la solución de los graves problemas de nuestro pueblo.

LA UTILIZACION DEL SINDICATO VERTICAL

Por las razones apuntadas, la labor de los dirigentes obreros no era poner en marcha reivindicaciones políticas o crear organizaciones ilegales sindicales, pues la Clase Trabajadora no estaba en situación de reclamar individual ni colectivamente. Hubo que comenzar por estimular reclamacio-

nes individuales para despues impulsar las colectivas.

El franquismo se acentua hacia un capitalismo de concentración económica - capitalista-monopolista con una dependencia del imperialismo yanqui y europeo unido a su carácter fascista de métodos retrogrados antidemocráticos. - Ese régimen dictatorial y oligarquía económica, con su negación de las libertades fundamentales y sus métodos de explotación creciente, crearon una situación social desastrosa para los trabajadores y pueblo en general que fue en aumento.

El M.O. de masas se defendía de forma aislada en acciones espontáneas o dirigidas por militantes de grupos clandestinos que hacían muy difícil la continuidad de la lucha y la organización de los trabajadores. Una de las más importantes y la primera fue la manifestación monstruosa que duró una semana para protestar por la carestía de la vida en el año 1958, donde participaron unos 10.000 obreros de las fábricas: Hispano Aviación, C.A.S.A., Elcano, ISA, etc.etc., pero después quedaba un vacío en la lucha al no haber una continuidad en la movilización.

Continuaba la situación angustiosa de los despidos, crisis, cierres de empresas, aumento de la carestía de la vida, etc. que eran las condiciones mínimas para ir aglutinando en las reivindicaciones a los hombres más honrados de las empresas, creándose comisiones para encuadrar y dirigir las protestas, exigiendo soluciones a los responsables. Estas comisiones se nombraban en las asambleas espontáneas en la calle, en los patios sindicales y en las empresas. Una de las primeras fue con motivo del despido masivo de 150 trabajadores de Los Cortales de S. Jerónimo, que fueron militares en su mayoría.

La diferencia de estas comisiones con las anteriores era que no desaparecían y desintegran al final de las acciones insurreccionales, sino que comenzó a plantearse la necesidad de seguir en contacto para plantear las reivindicaciones fundamentales de la Clase Obrera. Comienza la utilización del Sindicato Vertical y en este camino se advierte que se pueden realizar importantes acciones con esta táctica, sin darle al sindicato fascista ninguna posibilidad de prestigiarlo a costa de los trabajadores honrados. Esto se realiza aprovechando las contradicciones del régimen y su demagogia. Los trabajadores desde su puesto de trabajo reclaman condiciones humanas de trabajo, respeto a sus derechos reglamentados, seguridad en el trabajo y fundamentalmente mejoras económicas, dando lugar estas primeras acciones de lucha a obtener un mínimo de organización en las empresas, lo más abierta y flexible que se podía en cada caso y momento. Se utilizan los pasillos del sindicato para asambleas y reuniones, los despachos, los salones y los patios y de esta utilización hay que destacar que la represión se amortigua no porque deje de reclamarse sino como se reclama, hasta este momento no se produce un cambio en el estilo de lucha, los trabajadores nombran Comisiones de Obreros, de Enlaces y Jurados en reuniones ilegales según el sistema, se elaboran escritos que se dan a firmar a los trabajadores, ante proyectos de convenios que hacen llegar a las empresas y al Sindicato a través de los pelmos de las Secciones Sociales, con las aspiraciones y auténticas reivindicaciones de los obreros.

Se produce un salto en la calidad de los dirigentes que encabezan todos los movimientos rompiendo con el estilo de algunas huelgas anteriores, entonces no aparecen los dirigentes por temor a la represión, escondiéndose unos en otros. Esto se cambió al utilizarse a los enlaces sindicales, los cuales podían evadir la responsabilidad de los conflictos aun siendo los instigadores del mismo, además eran los portavoces de la gestión obrera ante la empresa o ante los organismos oficiales con menor riesgo que antes. El mismo avance se observa en las manifestaciones, se produce un salto de

calidad, de los anteriores gritos de Franco, Franco, ante las cargas de la policía, se ha cambiado a Franco Asesino como respuesta de los trabajadores una de las primeras manifestaciones que se dan con ese estilo, es por la detención del Vicepresidente de la Sección Social del Metal.

El rendimiento demostrólo en la utilización e influencia ejercida sobre los cargos sindicales obreros, aconsejaron participar en las Elecciones Sindicales de 1966 con objeto de conseguir el mayor número posible de onzales, jefes, vocales y otros cargos siempre electivos por trabajadores, como vocales provinciales, consejo de trabajadores, etc., y boicotear las mixtas de obreros y empresarios, manifestando nuestro desacuerdo, no queríamos a votar en este tipo de elecciones, aun sabiendo que ganábamos. El motivo de acaparar los cargos representativos obreros, es por la cobertura legal que tendrían las organizaciones de base en reuniones, asambleas conflictos, huelgas, vinos, etc., sección social, etc., lo más importante la información diaria a los trabajadores, dentro del sindicato, por los vocales honrados, de la situación del gremio y de las noticias colectivas.

EL NUEVO ESTILO

A partir de esas elecciones se produce un gran avance a todos los niveles en la toma de conciencia de la Clase Obrera, en las empresas donde se habían conseguido onzares, los planteamientos de reclamaciones y paros estaban a la orden del día, en el patio del sindicato del Metal se explicaba como utilizar los medios legales de los sindicatos verticales, en este patio se daban asambleas populares de todos los gremios, participaban estudiantes y profesionales en muchas ocasiones, manteniendo día a día el grito de reivindicación, concientización y solidarización de todos, esto junto al enfrentamiento y oposición a los verticalistas y la constante amenaza de la policía en la calle y eran malos tratos en muchas ocasiones los locales sindicales, ante la resistencia de los trabajadores, lo que aumentaba el grado de combatividad de los obreros. Con la utilización del sindicato y sus representantes obreros, se realizaron grandes huelgas en nuestra zona ejemplos los tenemos en la gran Huelga de campesinos del campo de Jerez, que incluía Jerez, Puerto Sta. María, Sanlúcar de Bm. y Trebujena, donde se dio la toma del pueblo por los obreros, ante la detención por la Guardia Civil de un antiguo presidente de la Sección Social del pueblo, lograron a sumar unos 40.000 campesinos y obreros agrícolas en huelga.

También la huelga de la Construcción en Jerez y Puerto de Sta. María. La de panaderos en Sanlúcar de Bm., y muchas acciones en esta Zona que extenderían este resumen.

Las ramas tradicionales de choque: Metal, Textil y Química, abren brocha con una serie de luchas y huelgas, verdaderamente heroicas: S.A.C.A. con sus Asambleas públicas y manifestaciones masivas con mujeres y niños en el centro de la ciudad, donde reculan la agresión de la policía y gritan pidiendo trabajo, esto fue un alboroto en la conciencia de todo el pueblo no solo sevillano sino español, que sirvió para estimular acciones en todas partes. HYTASA con su Huelga masiva en la que el barrio del Cerro atenía a los obreros, incluso en la gran plantilla insultante, en sus tablas, realizada a la luz del día y ante público complaciente. FAM, donde sus representantes crearon tal situación lo tiraron por sus reivindicaciones laborales, que un problema humano hizo posible la huelga con la solidaridad y la ayuda de muchos comerciantes del barrio y el cliente de sus mujeres, culminando hace poco con la admisión de los dirigentes de aquellas acciones. SIDEMUNIGICA, donde sus representantes sindicales y sus exigencias reivindicativas dentro de los cauces sindicales de negociación asesoriales por técnicos honrados, hicieron que expulsaran a varios directores,

demonstrando su inocencia, culminando en el descalzo ilogico de un dirigente, colmando la paciencia de los trabajadores que se lanzan a la huelga, - creando por primera vez la necesidad a la empresa de contratar obreros en los pueblos fuera de Sevilla. Astilleros, que al no ser tenidas en cuenta las peticiones obreras en el nuevo convenio, se realizan Asambleas, plantones y huelgas que hace correr la factoría por orden gubernativa, a lo que contestan los trabajadores con un encierro de protesta en la parroquia del Salvador, donde se mantienen varios días dando ejemplo de combatividad - con sus familias, se realizan manifestaciones callejeras, pintadas, ayudan desde muchas partes de España y alientan a continuar, son visitados por Obreros de todos los gremios, estudiantes, profesionales, sacerdotes, con los cuales se discute y se les da testimonio de las reivindicaciones obreras en su conjunto, lo cual aumentaría el grado de conciencia de todo el pueblo directa e indirectamente. C.A.S.A., donde sus dirigentes parten de reivindicar agua potable, para realizar huelgas y manifestaciones que culminan en peticiones políticas. Abonos Sevilla, y muchos más que los obreros sevillanos conocen.

Con un estilo ya clásico, la utilización de las plataformas legales y extralegales, la comunicación y extensión de los conflictos a los demás sectores de la rama y gremios, crean condiciones de solidaridad en apoyo de acciones, ayudas económicas y aumento de la concienciación de amplias capas de nuestra sociedad.

A la participación obrera tradicional, se unen otros gremios, es el factor Servicios y Construcción, que en el ejemplo de los anteriores, ven en la utilización de los medios legales y extralegales y teniendo en cuenta lo disperso y aislado que se encuentran, la forma visible de comunicación, información y aglutinamiento de los obreros más honrados.

Ejemplos: el del taxi con una huelga de 48 horas, por primera vez en España, iniciada por problemas empresariales y que la Comisión Obrera del taxi aprovecha para plantear reivindicaciones obreras, potenciando por medios legales la huelga, la prensa, abandonanlola los empresarios y continuando los trabajadores hasta el final, sin represión.

También el 25 de Octubre de 1967, se da por primera vez en España la Huelga del transporte público urbano, utilizando los medios legales y creando condiciones extralegales basadas en negociaciones no atendidas por la empresa, se realizan Asambleas numerosas, comisiones, dentro y fuera del sindicato, culminando en la huelga y su ejemplo junto con algunos contactos hizo posible más tarde la heroica huelga de Los Amarillos de transportes, - donde también triunfó la Clase Obrera sobre la represión obligando liberar a sus representantes.

Destacamos por su importancia y debilidad a las grandes dificultades de unión de reunión y de horarios, la realización de la huelga de panaderos, a pesar del gran número de panaderías con personal tan reducido. La comisión del grupo social de forma hábil elabora un escrito de dimisión al serle denegada por la patronal un aumento de 50 ptas., este escrito se da a firmar en los trajes, se convocan reuniones y asambleas en los pasillos y salones del sindicato, hasta culminar con la huelga y realización casi general de las panaderías, teniendo que suministrar pan el ejército y la policía sacar de manguila a los panaderos de sus casas por la fuerza, ante la gravedad de la situación.

También en la Construcción, la utilización de los locales y secciones sociales del sindicato sirvió como medio de reunir para tomar contacto a trabajadores de distintas obras y firmas. En la elaboración del convenio, son fundamentales esas reuniones y asambleas abiertas donde los representantes sociales discuten las peticiones y el desarrollo del convenio, tomando interés y solidaridad que son varios centenares los trabajadores que participan, en contra de la actitud de los vertidistas, que en varias

ocasiones intentan echarlos a la calle empleando medidas represivas. Los asistentes obligan a la Sección Social a tomar una postura, o abandonan - las deliberaciones o defienden los intereses obreros que estos exigen. Por primera vez se celebra una asamblea de enlaces del gremio para decidir si se firman el convenio; al mismo tiempo que en los trajes se va creando - una conciencia y lucha de clase, que en la discusión del nuevo convenio, se elabora un anteproyecto en los trajes, que junto al lanzamiento de octavillas, pintadas, piquetes, efectivo mínimo de 325 ptas., lleva al gremio a celebrar otra asamblea de enlaces donde se nombra la comisión deliberadora. Los trabajadores van presionando el inicio de las deliberaciones y convocados por las C.C.O.O., se concentran de forma masiva en los pasillos - del sindicato, son desalojados por la policía y se manifiestan en la calle. Son detenidos 6 obreros. Al día siguiente se producen paros en las obras donde trabajan los detenidos y las causas de los obreros van a la Jefatura para exigir la libertad de sus compañeros, al día siguiente son liberados. A partir de esa situación se produce la Gran Huelga General del gremio de la Construcción, no solo en la capital sino en la provincia. Después se realizarían las de Granada, con la intervención a tiros de la policía, la de Barcelona, Madrid con la muerte del compañero Patiño, etc.. Existe datos y documentos que como anexo se podrían incluir en esta documentación, para apoyar con la experiencia práctica, la validez de la utilización de los medios legales y sindicales para crear situaciones no legales (según el sistema) que conciencie a los trabajadores.

DEBE CONTINUARSE EN LA UTILIZACION

Las experiencias acumuladas sobre la utilización del Sindicato, nos permite afirmar la justicia de esta tática. Para llevar a la Clase Obrera al nivel de conciencia en que se encuentra, se realizó estimulando las reivindicaciones más simples, desde un escrito o un acto de protesta, a la petición económica, para realizar acciones y huelgas políticas disfrazadas, como las del periodo del consejo de Guerra de Burgos.

El enemigo también aprendió, y por todos los medios trató de impedir las - Asambleas que son la esencia revolucionaria que permite la participación directa del trabajador, conocer la situación laboral, sindical y política, participar con su crítica al perfeccionamiento de sus dirigentes obreros y a los participantes, lo mismo que a decidir sobre las acciones.

La utilización del sindicato y de los cargos sindicales, se hace imprescindible y necesaria porque el trabajador realiza sus consultas o reclamaciones individuales en los sindicatos, a los enlaces y juntas porque tienen en sus manos la decisión de muchos conflictos. Una comisión sin la colaboración de los cargos sindicales en un convenio u otra reivindicación, pondrá en marcha una acción, que no se entenderá siempre y tendrá su declive, que si no es aprovechado por los enlaces o juntas de la comisión en su justo momento, al final será firmado por los atleticos a la empresa, - se pondrá en marcha la represión, y la decisión del jurado verticalista se impondrá mientras no se cumpla romperlo pactado.

La utilización de los vocales provinciales y consejo de trabajadores, permite una gran cobertura al movimiento obrero, que junto con la utilización de la prensa legal, permite comunicar a los demás sectores la situación - concreta de los distintos gremios y sus problemas. Un ejemplo es haber hecho suya la Ley Sindical de C.C.O.O., los plenos del : Metal, Transportes, y Química.

A la utilización del sindicato se debe fundamentalmente la caída de los delegados, que por regla general duraban varios años, así como los vicesecretarios de ordenación social.

La utilización, evidentemente supone un riesgo de que se integren en el -

sindicato oficial elementos oportunistas, faltos de perspectivas o de conciencia, pero esto no es importante comparado con el rendimiento de los cargos sindicales honestos.

Debe servir de ejemplo de aminorarse la represión, el hecho de que ningún enlace haya sido condenado por participar en huelgas, solo en los enfrentamientos de la policía o por las de C.A.S.A., Panadería o del Consejo de Guerra de Burgos calificadas de sedición.

En estos años el balance de dicha utilización en términos generales, no ha sido el fortalecimiento del Sindicato Vertical, sino su desbordamiento por las masas, la demostración palpable de su inutilidad. Mayores posibilidades de coordinación, movilización de los trabajadores, y en algunos momentos y lugares la legalidad le hecho de C.C.O.O.. En definitiva nuestro fortalecimiento y no el de ellos. Si este método es válido para los sectores democráticos de nuestra sociedad con más dificultades de reunión y organización, también se ha comprobado que en otros con más facilidad - como el Metal, el estancamiento en la lucha se produce cuando (algunos de otros problemas) se olvida o minimiza este aspecto ~~ESTRATEGIA~~ Táctico.

En Sevilla y en casi toda España, han participado en Huelgas y otras acciones muchos miles de trabajadores en los últimos años, utilizando fundamentalmente la plataforma sindical. ¿ Podría algún participante decir que el sindicato oficial es positivo, que alguien haya quedado deslumbrado - por él? No, los militantes de comisiones se han encargado de desprestigiarlo ante los trabajadores.

Análogos sectores de los trabajadores, a nivel de empresa y de gremio, así como sus hombres más combativos expuestos a la represión policial y empresarial, prefieren moverse y actuar teniendo una cobertura legal reivindicativa obrera, aún sabiendo el alcance político de su acción. Ahora, el gran sector obrero, no formados políticamente, sensibles solo o en principio a la reivindicación económica y que su conciencia política llegará - en su participación repetida en acciones factio reivindicativo.

Un ejemplo lo vemos en el movimiento estudiantil y profesional, que ha abido su conciencia colectiva incluso políticamente, combinando los aspectos profesionales y políticos, las formas más flexibles y abiertas con las más combativas.

La lucha de masas es constante recomenzar de nuevo, de monos a mas, hasta que surge una coyuntura en la que intervienen a la vez la organización y la espontaneidad, que con la experiencia, la fuerza y ansias de justicia de las masas, eleva de golpe el movimiento a sus niveles más altos dando una significación política, antes olvidada.

Empresas en las que hace poco tiempo, era fácil arrechar una huelga, cuyos trabajadores son la vanguardia, en un momento dado no responden. Resulta que de las bajas por despido o prisión produce desorganización, sanción tras la lucha continuada. En este caso no debemos seguir al mismo ritmo las llamadas de ir a la acción, ni desesperar por no hacerlo. Se debe plantear un trabajo de recomposición profundo, para organizar las comisiones de base y la capacidad de lucha, moral de combate, siendo decisivo quedarlos militantes en alta, según los contactos con los compañeros, ateniéndoles y ayudándoles.

Los militantes de C.C.O.O. deben tener, en la medida de lo posible, una perspectiva clara ante los problemas que interesan a los trabajadores en el orden laboral, sindical, políticos y teóricos del movimiento obrero. Una visión clara de la necesidad de la unidad a través de las formas y negociaciones más flexibles, pero a la vez, contar con la realidad, no dejar de escuchar a las masas, no subestimar lo pequeño oiliaro, porque puede ser decisivo.

La conciencia revolucionaria de las masas se forma en la acción y la lucha.

FINALMENTE CONSIDERAMOS QUE NO SE HA DEDICADO NINGUN CAMBIO FUNDAMENTAL QUE ACONSEJE UN CAMBIO DE TÁCTICA DE CARA AL SINDICATO; ENTENDEMOS QUE SIGUE SIENDO VALIDA ESTA ESTRATEGIA, PUESTO QUE PERDURAN LOS MOTIVOS QUE NOS IMPULSARON A ELLA.

CONCLUSIÓN

La situación política, económica y social plantea ante los trabajadores, tareas cada vez más complejas que solo pueden resolverse con la UNIDAD DE CLASE. La unidad organizada del Movimiento Obrero de masas es una necesidad imperiosa y urgente si queremos alcanzar con éxito nuestros objetivos. La unidad es esencial tanto si queremos mejorar nuestras condiciones de vida y de trabajo, en las discusiones con la patronal, cuanto para acabar con la dictadura y restablecer la democracia, como en el futuro lograr — que la clase obrera se convierta en la fuerza hegemónica de la sociedad y se pueda iniciar la tarea de construir una nueva sociedad basada en el trabajo y no en el capital. Así pues, la tarea del momento debe ser el buscar la Unidad en la Acción, en las formas de Coordinación y Organización, en todas partes y en todos los momentos.

La experiencia enseña que todo movimiento de masas tiene que nacer, en su lucha de las reivindicaciones concretas, luchas, de los trabajadores tiene que ser por tanto, FUNDAMENTALMENTE REIVINDICATIVA, pues en la fábrica es y en los lugares de trabajo tanto los obreros tienen Conciencia de Clase, de explotados, y realizamos el aprendizaje de la lucha y del camino de nuestra liberación, porque es en la fábrica, en la producción, donde en última instancia se plantean los problemas del poder, de la hegemonía de la sociedad, del control de la producción. Precisamente, en la ligazón permanente entre las reivindicaciones económicas y los objetivos sociales y políticos generales de la clase obrera, radica la función esencial de la vanguardia y del éxito del Movimiento de Masas en su conjunto. Ahora bien, en las condiciones actuales mas que nunca, cualquier Movimiento de masas que se quiera en lo puramente reivindicativo, conduciría a la clase obrera a un callejón sin salida, a una subordinación permanente a las fuerzas del capital. Por eso las Comisiones Obreras se conciben como un Movimiento Socio-Político y ello por varias razones fundamentales. En primer lugar, porque ello es, en ciertos aspectos, una constante del movimiento obrero español. Tanto la C.N.T. como los sectores mas combativos de la U.G.T. se plantaron siempre junto a las mejoras económicas, la emancipación total de la clase obrera. En segundo lugar porque las fronteras entre lo económico y lo político son hoy mas ficticias que nunca en la etapa del capitalismo monopolista de estado.

La propia discusión de los salarios pone sobre arriba toda la política - económica del poder y genera la intervención del aparato del estado. En tercer lugar, porque el movimiento Socio-político de masas, es ya hoy y está llamado a ser en el futuro un instrumento de participación y control democrático de las masas en la gestión del poder en la nueva sociedad sin explotadores ni explotados. Así pues, su carácter Socio-político debe manifestarse hoy autónomamente, ante las tareas de la liquidación de la dictadura; más como coadyuvante de los partidos obreros y democráticos en la conquista de la hegemonía de clases; igual que mas tarde en la participación y control de la sociedad socialista.

Para que la Unidad pueda darse y el carácter socio-político no se reduzca a declaraciones mas o menos brillantes de la vanguardia, el Movimiento Obrero de masas tiene que ser radicalmente DEMOCRÁTICO, y en los direcciones esenciales. I) en su funcionamiento interno, partiendo de la participación directa de la base, en la elección y revocación de todos los res-

ponibles a todos los niveles y con la participación real en la discusión de los problemas y en la decisión de la línea a seguir por el Movimiento. En esta democracia directa debe jugar el papel esencial la ASAMBLEA OBRERA instrumento de participación y control de los trabajadores que debe Institucionalizarse (el movimiento de C.C.O.O. es un movimiento de Asambleas) y constituir junto con la Comisión obrera (parte organizada del movimiento) los los pilares básicos de dicha democracia.

También democrático en cuanto que parte de una concepción democrática del funcionamiento del conjunto de la sociedad. En este sentido, las C.C.O.O. tienen vocación de convertirse en el proceso de la lucha, en un instrumento de democracia obrera en la gestión de la sociedad socialista, en ser un instrumento esencial, más no único, de la práctica real de la futura DEMOCRACIA OBRERA SOCIALISTA.

C.C.O.O. de Sevilla

Septiembre de 1972